

Ciclo Ciudadanía Universitaria

Segundo encuentro: Bienestar Estudiantil

Bienestar Estudiantil

Boleto Educativo Gratuito (BEG)

Comedor Universitario

Salud en la UNC

Deportes en la UNC y/o en la FAMAF

Régimen de Excepciones - Régimen Especial de Cursado

Tutorías

Defensoría Universitaria

Orientación Vocacional

Jardín Deodoro

Autogestión

Todos los trámites para acceder a las distintas cosas de las que hablaremos son autogestivos. Es decir, dependerán de ustedes mismos.

Boleto Educativo Gratuito - BEG

Es una política provincial que existe desde el año 2012. Está destinada a estudiantes, docentes y nodocentes de los distintos niveles del sistema educativo provincial y a **los/as estudiantes de las universidades públicas radicadas en la provincia.**

Los/as beneficiarios/as podrán viajar en transporte urbano y/o interurbano de manera gratuita para dirigirse a la universidad (se les solicita una agenda de clases para habilitar el beneficio en los días y horarios que correspondan).

El trámite se realiza a través de Ciudadano Digital, con un usuario Nivel 2. El trámite no es necesariamente personal (la puede realizar un adulto responsable por grupo familiar) pero la persona beneficiaria también tiene que estar registrada en el CiDi (y matriculada en el ciclo lectivo correspondiente)

Comedor Universitario - Beca Nutrirse

El Comedor Universitario es un lugar icónico de nuestra UNC, que reabrió sus puertas junto con la vuelta de la democracia, luego de haber sido cerrado por la última dictadura.

Los menús, precios y modalidades del mismo han ido cambiando con los años.

Actualmente para utilizar el Comedor Universitario hay que tramitar la Beca Nutrirse con la cual se accede a una tarjeta que permite comer de manera gratuita la cantidad de días que el/la beneficiario/a lo solicite (por el mediodía) en las distintas sedes o bien retirar viandas diarias. Se ofrecen menús vegetarianos algún/os día/s de la semana y hay opción sin tacc para los/as estudiantes celíacos/as.

El Comedor ofrece además la opción de módulos mensuales alimenticios para aquellos/as estudiantes que vivan a más de 3km de las sedes del Comedor Universitario

Salud

La UNC cuenta con una Dirección de Salud en la que cualquier estudiante puede atenderse de manera gratuita con profesionales de distintas especialidades:

- Clínica Médica
- Ginecología y Obstetricia
- Pediatría y Neonatología
- Enfermería
- Fonoaudiología
- Nutrición
- Kinesiología y Fisioterapia
- Salud Mental
- Laboratorio de Análisis Clínicos
- Odontología

Salud

Además incluye las prestaciones del Plan Remediar, que contempla la entrega gratuita de medicamentos genéricos para el tratamiento de afecciones comunes. Para acceder a estos medicamentos se debe contar con la prescripción médica de algún/a especialista de la Dirección de Salud.

Cada estudiante tiene la posibilidad de realizarse en la Dirección de Salud un examen preventivo de salud que consiste en un conjunto de chequeos clínicos, odontológicos y de laboratorio que le permitan conocer su estado de salud.

La UNC cuenta además con un consultorio amigable en derechos sexuales y salud reproductiva y no reproductiva. Cualquier estudiante que cuente con un certificado de estudiante regular puede, además, retirar anticonceptivos de manera gratuita.

La SAE de FAMAF cuenta con preservativos gratuitos disponibles para cualquier persona que se acerque a su ventanilla.

Deportes

La UNC cuenta con un campo de deportes en el cual se pueden practicar las más variadas disciplinas. A nivel de la Universidad los/as estudiantes pueden inscribirse a distintas “cátedras” para practicar deportes de manera recreacional o competitiva junto a compañeros/as de toda la universidad. Las cátedras recreativas tienen un costo único anual, mientras que las competitivas requieren de un pago anual y una cuota mensual.

También se pueden practicar deportes en las instalaciones de la UNC como parte de los equipos del centro de estudiantes. Estos están integrados únicamente por estudiantes de FAMAFA y no tienen costo alguno.

Se pueden solicitar becas para practicar los deportes en la UNC sin costo pero cabe aclarar que el acceso a las cátedras y a los deportes del centro de estudiantes se encuentran limitados, debido a la gran demanda y la necesidad de estudios médicos para inscribirse.

Régimen de Excepciones

En la FAMAF contamos desde el año 2008 con distintos regímenes especiales. En el año 2015 se creó el Régimen de Excepciones, que unifica y amplía las reglamentaciones existentes.

Actualmente el Régimen de Excepciones se rige por la Ordenanza OHCD N° 1/2018 y contempla tres figuras:

- Licencias Estudiantiles de Larga Duración (LE-LD)
- Licencias Estudiantiles de Corta Duración (LE-CD)
- Régimen Especial (RE)

Régimen de Excepciones - Régimen Especial de Cursado

Podrán inscribirse al RE aquellos/as estudiantes que se encuentren en alguna de las siguientes situaciones:

- Trabajo
- Embarazo
- Enfermedad
- Persona a cargo de la/el estudiante

La inscripción se realiza de manera virtual, a través de un formulario, adjuntando la documentación respaldatoria necesaria

Régimen de Excepciones - Régimen Especial de Cursado

Quienes resulten inscriptos/as en el RE contarán con los siguientes derechos:

- Eximición del requisito de asistir a clase para regularizar o promocionar una materia.
- Eximición del requisito de asistir a los laboratorios, excepto en el caso en que estas actividades sean necesariamente presenciales.
- Posibilidad de rendir los parciales en un día y horario especial.
- Prioridad para la elección de la comisión de cursada al momento de la inscripción a cada cuatrimestre.

Tutorías

En la FAMAF funcionan distintos programas de tutorías para estudiantes de primer año o ingresantes, ya sea provinciales, de la UNC o propios de la Facultad.

Para comunicarse con las/os tutores/as se puede enviar un mail a sae@famaf.unc.edu.ar o a través del instagram @tutores.famaf

Defensoría Universitaria

Desde el año 1997 la UNC cuenta con una Defensoría de la Comunidad Universitaria que recepta denuncias y reclamos sobre cualquier irregularidad o conflicto que suceda en la jurisdicción universitaria que no haya logrado una solución por las vías tradicionales. No puede obligar a realizar cambios ni aplicar medidas pero puede recomendar líneas de acción. Tampoco puede interceder en asuntos sometidos a la justicia.

A partir del año 2015 recepta consultas y denuncias por violencias de género. Junto con esta decisión se crea el “Plan de Acciones y Herramientas para prevenir, atender y sancionar las Violencias de Género en el ámbito de la UNC”

Defensoría Universitaria - Plan de Acciones

El “Plan de Acciones y Herramientas para prevenir, atender y sancionar las Violencias de Género en el ámbito de la UNC” busca:

- Promover en la comunidad universitaria un ambiente libre de violencias de género y discriminación de cualquier tipo por razones de género y/o identidad sexual.
- Fortalecer el trabajo de sensibilización, capacitación, investigación e información para la promoción de y defensa de esos derechos al interior de la comunidad universitaria
- Garantizar un abordaje integral de la problemática de las violencias de género desde su prevención hasta su sanción, si correspondiere, de las situaciones denunciadas.

Para ponerse en contacto con el equipo del plan se puede escribir al correo

violenciasdegenero@rectorado.unc.edu.ar

Orientación Vocacional

La UNC cuenta con un Departamento de Orientación Vocacional que depende de la Dirección de Inclusión Social. Busca brindar herramientas que permitan la elección de una carrera de nivel superior y/o un trabajo, acompañar en los procesos de construcción de proyectos vinculados al estudio y/o trabajo y facilitar el acceso a la información relativa a la oferta educativa de la UNC y otras instituciones de nivel superior de la provincia. Para contactarse con este departamento se puede escribir a orientacionvocacional@estudiantiles.unc.edu.ar

También se puede consultar por estas temáticas en la SAE de la FAMAF, que cuenta con el servicio de orientación vocacional y acompañamiento académico.

Jardín Deodoro

La UNC tiene un convenio con la Municipalidad de Córdoba a través del cual cuenta con un Jardín para hijos/as o niños/as a cargo de estudiantes de grado y pregrado de la UNC entre los 3 meses y los 3 años de edad.

Las inscripciones son anuales y se realizan al final de cada ciclo lectivo para el año siguiente.

Para informes y consultas se puede escribir al mail

jardindeodoro@estudiantiles.unc.edu.ar

Centro de Estudiantes

Algunas actividades y comodidades que podrán encontrar dentro de la facultad, gestionadas por el Centro de Estudiantes y que hacen al Bienestar Estudiantil.

Talleres del centro de estudiantes

En la FAMAF se organizan distintos talleres recreativos desde el centro de estudiantes. Estos son gratuitos y cualquier persona puede organizar uno. Ejemplos: Taller de ajedrez, tango, cine, juegos de rol, entre otros.

Consultas

Clases de consulta para alumnxs del ingreso y de primer año. Estas son organizadas por el centro de estudiantes y son brindadas por compañerxs de años superiores. (Cualquier alumnx de segundo año o superior puede participar de la clase)

Objetos y productos a disposición

CEIMAF

En el aula del CEIMAF, ubicada en el segundo piso, se pueden encontrar utensilios, termos, tazas, yerba, azúcar, entre otras cosas. Importante: hay que devolver lo utilizado limpio y seco para que quede disponible para otrx estudiante que lo necesite. En esta aula también se encuentra un botiquín de primeros auxilios y una computadora con acceso a internet a disposición.

Cocina Estudiantil

También en el segundo piso de la facultad podrán encontrar la cocina estudiantil que dispone de microondas, heladera, bacha y mesas para el uso de alumnxs